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平成３０年 第５回（１２月）志免町議会定例会一般質問通告書 

通 告 順 

番号 質問者 質問時間 件    名 要    旨 具 体 的 質 問 内 容 質問の相手 

１ 吉田  大作 ２０分 

１．空き家対策につ

いて。 

(１) 空き家・危険廃屋につい

て。 

 

(２) 空き家バンクについて。 

 

①町内の現状（空き家、危険廃屋、空き地など）。 

②全国的な問題であり、増加が認められる。対応・対策は？ 

 

①空き家バンクの活用等。 

 

町 長 

 

２ 助村 千代子 ３０分 

１．未来を変える目

標。 

ＳＤＧｓのまちづ

くりに向けて。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新生児聴覚スク

リーニング検

査について。 

(１)『誰一人取り残さない』『持

続 可 能 な 開 発 目 標

（ SDGs）』（Sustainable 

Development Goals）は、

２０１５年９月、ニューヨ

ークの国連総会で採択され

た成果文書「我々の世界を

変革する＝持続可能な開発

のための２０３０アジェン

ダ」の中に明記されたグロ

ーバル目標で、「貧困をなく

そう」「すべての人に健康と

福祉を」「質の高い教育をみ

んなに」「産業と技術革新の

基盤を作ろう」など１７項

目の「世界を変えるための

目標」と、より具体的な１

６９項目のターゲットが掲

げられています。 

国は自治体だけでなく、

NGOなど民間団体、企業と

も連携して目標達成をめざ

す方針です。志免町として

積極的に推進することが望

ましいと思います。 

 

(１)新生児聴覚スクリーニング

検査は、新生児１０００人

当り１、２人とされる難聴

を早期に発見し、適切な支

援につなげることが目的で

す。 

志免町の現状と今後。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＳＤＧｓを町はどのように考え、どう取り組むのか。 

①国や自治体においてＳＤＧｓ（持続可能な開発目標）への

取り組みが進められているが、志免町でも取り組むべきで

はないか。 

②ＳＤＧｓは幅広い目標のため、ある個別の部署だけではな

く庁舎の多数の部署が連携できる推進本部的な中心部署

を設けてはどうか。 

③次期総合計画にＳＤＧｓを盛り込んではどうか。 

④目標３，４，５の目標は特に志免町と関係が深いと思われ

ますがＳＤＧｓとの関係ではどのように施策が展開でき

ますか。 

⑤ＳＤＧｓは多くの利害関係者との連携を重視しています

が、志免町でも企業・ＮＰＯ・大学などと連携を図るべき

では。 

⑥ＳＤＧｓ理解の裾野を広げるには。 

⑦将来を担う子供や若者に対して、ＳＤＧｓの啓発は重要で

ある。 学校教育にＳＤＧｓを取り組むことについて。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新生児聴覚スクリーニングについて。 

①本町における受診状況。 

 ⅰ 直近の出生数と、初回検査実施率。 

 ⅱ 検査結果はすべて把握されているのか。 

 ⅲ 検査を受けていない児に対する対策。 

②受診勧奨と公費負担。 

 ⅰ 住民への周知啓発の取組みを。 

 ⅱ 公費負担について、考えは。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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３ 野上  順子 ３０分 

１．防災について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校の現状を問

う。 

(１)平成 30年 7月豪雨での対応

と課題。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)いじめ、体罰、学級崩壊に

ついて。 

 

(２)不登校児童・生徒について。 

 

 

(３)障がいに関する授業につい

て。 

 

①避難勧告・指示への対応として、危険区域に指定されてい

る地域の方々への指導は、どの様にされているのか。 

②避難所への対応。避難場所が変わったが、戸惑った住民も

いたのでは。 

③災害弱者の方の避難はあったのか。対応はどうしたのか。 

④職員防災訓練のあり方と、町全体での防災訓練の必要性。 

⑤新しいハザードマップの配布方法は。 

⑥学校の対応は。 

 ⅰ 学校によって下校時の対応が違ったのでは。 

 ⅱ 今後の対応はどうするのか。 

 

①現状（数）と対策はどうされているか。 

 

 

①人数と対策は。 

 いじめ等による不登校等もあっているのか。 

 

①正しい知識を知ることが重要と思うが。 

 学校の授業では、どの様に取り組まれているのか。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

４ 牛房  良嗣 ３０分 

１．「福岡市の国際

都市化急進展」

最隣接、志免町

の積極的協力

を。千載一遇の

チャンスをも

のにせよ。 

福岡市国際化

への具体的協

力に対する町

長の思いは。 

(１)ボタ山（志免、粕屋、須恵

３町）、望山荘跡地周辺地区

の利活用についての申し入

れ。 

  空港周辺地区活用について

の申し入れ。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２) ２０年後。 

  国際都市福岡で活躍できる

人材の育成。 

①ボタ山と周辺開発。 

 ⅰ ５つ星ホテル誘致、地下鉄の延伸、須恵インターの大

型バス乗り入れ。 

 ⅱ 外国人労働者施設について。（家族を含めた）宿泊施

設、日本語学習施設、外国人の子どもの学校等。 

②望山荘跡地と周辺開発。 

 ⅰ 競技者、外国人宿泊施設として３つ星以上の高級ホテ

ルの誘致。 

（望山荘利用の高齢者、子育ての関連施設は同時に考

慮） 

③志免、宇美、須恵３町で英語教育学園都市を。宇美商、須

恵高にハイレベルの国際科を設置。英米有名大学の検定・

入学の登竜門へ（国際科は、全国からエリートを募集。授

業料免除の特待生）。 

 

①子どもたちが国際人として活躍できる英語力の養成を。 

 ⅰ 幼保、小、中の１２年間の一貫教育。 

 ⅱ 中３、英検３級全員合格へ取組みの計画を町民へ開

示。町を挙げての取組みと達成。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 二宮 美津代 ３０分 

１．ＳＤＧｓ（エスディ

ージーズ：持続

可能な開発目

標）を根付かせ

る手立てを。 

 

 

 

２．公会計の効果的

活用について。 

 

 

 

３．子育て世代包括

支援センター

「さくらの木」

のサポートにつ

いて。 

(１) 国連が２０３０年までに

達成を目指すとされる１７

分野の目標と１６９の具体

的目標への取組み。 

 

 

 

 

(１) 国の統一的基準による財

務書類は作成されている

が、十分に活用がなされて

いるか。 

 

(１)子育て世代包括支援センタ

ーの相談状況。 

 

ＳＤＧｓが掲げる目標は、自治体施策のどの課題にも結びつい

ており、内閣府が「ＳＤＧｓ未来都市」に認定した２９自治体の新

たな取組みも聞くところです。町の課題にＳＤＧｓを採り入れ、こ

れからのまちづくりを考えるべきだと思っています。 

町長のご見解を伺いたい。 

①まずは住民の方々に十分にご理解頂く手立てとして、講

習、ワークショップなどの企画は考えられないか。 

 

①課別、事業別の分析。 

②課別、事業別の行政評価シートの公表。 

③公共施設の資産カルテの作成と公表。 

④町民参加による公共施設の仕分け。 

 

①妊娠中や産後に自殺した女性は、２０１５年～１６年の２

年間に全国で１０２人もいるとの調査もある。産後うつ、

児童虐待を予防するための支援。 

②産後２週間や１ヶ月の健診への補助。 

③妊婦の未受診への対応。 

④妊娠・避妊に関する相談。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 
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６ 丸山 真智子 ３０分 

１．世利町長の公約

（マニフェス

ト）と実現につ

いて。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公園についての

課題。（世利よし

み後援会新聞よ

り） 

(１) ４年間の検証と次に向け

て質問します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)管理費が多額？の割には利

活用されていないのでは。

利活用の取組みについての

質問。 

①対話と行動力で志免町に新風を起こすことができたのか。

（選挙公報より） 

②町の有権者は変革を選択。 

 スピード感をもって停滞する町を変えたい。水道料金の見

直しなど暮らし重視の政策への努力はされたのか。（１６

年ぶりの選挙戦後の新聞記事より） 

③「志免町の明日を考える」２０１５マニフェスト型公開討

論会での重要政策３つ。 

 ⅰ 行政改革 

 ⅱ 教育政策 

 ⅲ 道路網整備 

 についての検証。 

④マニフェストの中から〈現状認識（地域の抱える課題等）〉

について。 

 市街化調整区域の制約が問題。規制緩和か解除が望まれる

ことについては。 

⑤市制をめざすことと、世利町長の公約である広域連携・合

併の推進（選挙公報より）や合併を視野に入れた行政改革

の推進（マニフェストより）について。 

 

①面積が広くない志免町に公園が多いのは決して悪いこと

ではないと思う。 

 利活用されていないのが課題である。町長の認識と対策を

伺う。 

②未来を担う子どもたちにアイデアを出してもらうのもい

いのではないか。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

 

７ 古庄 信一郎 ３０分 

１．志免町における

入札制度の実態

と随意契約の考

え方の統一と透

明性を確保する

ために、随意契

約の現況と報告

のあり方、課題

について問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．志免町制 80年

記念事業の全容

が不明瞭。内容

と推進状況につ

いて問う。     

(１) 入札制度及び随意契約の

実態について。 

 

 

 

 

(２) 「公表のための随意契約報

告書」から見た随意契約の

あり方、疑問、課題につい

て。 

 

 

 

 

(３) 「志免町随意契約事務取扱

要領」と「随意契約ガイド

ライン」の策定について。 

 

 

(１) 志免町制 80 年記念事業の

全体のコンセプト、内容、

進捗状況が不明瞭で、町内

外への浸透が不十分。現況

とこれからの計画を伺う。 

 

 

①29年度における契約の実態は。 

 ⅰ 一般及び、指名競争入札、随意契約の件数、契約金額

の総額と比率。 

 ⅱ 随意契約の内容 (地方自治法施行令に定める随意契約

金額とそれ以上の随意契約の件数、金額)。 

 

①29～30年度の「公表のための随意契約報告書」について。 

ⅰ 現報告書の実施はいつ。 

ⅱ 報告書から数件指定して、疑問、課題を問う。 

   ・随意契約の理由が不明確。 

   ・予算と予定価格と契約価格の問題。 

   ・事務事業の矛盾。 

   ・その他。 

 

①「志免町随意契約事務取扱要領」の問題点。 

②より透明性を確保するためと、各課が共通した認識で公平

に対応するために「志免町随意契約ガイドライン」を策定

すべき。 

 

①事業のコンセプトとスローガンは。 

②庁舎内組織はどうなっているのか。 

③それぞれの事業費、予算に対する進捗現状は。 

④町内外へのアピールはどうするのか。 

⑤今後のスケジュールは。特に町民と議会への報告は。 

⑥記念事業の全体が見えない。早急に構築すべき。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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８ 牟田口 武史 ２０分 

１．産婦健診助成に

ついて。 

 

 

 

 

２．小学校の英語教

育について。 

 

(１) 産前・産後の助成を町とし

てしっかり。 

 

 

 

 

(１)小学校教員の研修の結果。 

 

 

 

 産前・産後の心身のケアについて、町の現状と対応は。 

①児童虐待、妊産婦の自殺について。 

②若年妊婦、高齢妊婦について。 

③メンタルヘルスについて。 

④小中学校における性教育について。 

 

①糟屋地区の小学校数（古賀市を含む）。 

②糟屋地区で研修を受けた教員数。 

③今後の方向性について。 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

９ 末藤  省三 ３０分 

１．消費税につい

て。 

 

 

 

２．水道について。 

(１) 消費税増税について。 

 

 

 

 

(１) 水道事業民営化について。 

 

 

①消費税増税１０％をどう考えるか。 

②住民に与える影響をどう考えるか。 

③インボイス制度（適格請求書）導入でどのような影響が考

えられるか。対策は。 

 

①水道事業民営化による今後の方針と対策。 

②広域化の問題点について。 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 


